



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; VIOLENCIA EN EL PAÍS, UNA DESCOMPOSICIÓN SOCIAL DERIVADA DE LA POLÍTICA NEOLIBERAL**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, al referirse al ataque armado al Ayuntamiento de San Miguel Totolapan, en Guerrero, al asesinato de la diputada plurinominal **Gabriela Marín**, de Morelos, y al asesinato en Puebla de una mujer que pertenecía al Colectivo de buscadoras “La Voz de Los Desaparecidos”, el presidente **Lopez Obrador**, atribuyó estos hechos de violencia a la descomposición social derivada de la política neoliberal: Hay una descomposición, siempre lo he sostenido, que vino de la mano de la política neoliberal, eso no se debe hacer a un lado, cómo fue que llegamos a esto. El presidente dijo: Mi opinión es la de siempre, primero en el caso de Totolapan, lo de Morelos, esto de Puebla y todo lo que tiene que ver con la pérdida de vidas humanas lo lamentamos mucho; abrazar a las familias de las víctimas, no son casos que puedan verse como parte de la estadística, no es un asunto cuantitativa, tiene que ver sentimientos, con dolor y pues así los estamos tratando. En el caso específico de Totolapan, dijo que se trata de una disputa criminal por parte de un grupo conocido como Los Tequileros: son organizaciones que vienen de tiempo atrás, no surgieron en este gobierno. Y, como siempre, insistió en que se están combatiendo las causas de la violencia: Desde luego se están atendiendo las causas que originan la violencia, como nunca se está apoyando a la gente, en particular a los jóvenes. Nada más que esto no se hacía, no se hizo por décadas, lo más, y eso de manera deficiente, que se hacía era ocuparse de que hubiera policías, de medidas coercitivas, pero no se atendían las causas, la gran descomposición económica y social que se produjo en más de 30 años.

**TATIANA CLOUTHIER; ANUNCIA SU SALIDA DE LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA**

**Tatiana Clouthier** renunció a la Secretaría de Economía, así lo anunció el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. **Tatiana Clouthier** con la voz entrecortada, anunció los motivos del porqué sale de la dependencia. Como lo platicamos desde el 26 de julio, y lo reitere el 9 de septiembre, mi oportunidad de sumarle al equipo está agotada, me paso a la porra, desde donde seguiré con ánimo al equipo, o como decimos desde el espacio común a ser una más que trabaja por la patria, ya que la revolución de las conciencias no permite dejar de involucrarnos en el quehacer del país. Quisiera decir mucho más, sin embargo lo único que sale de mi boca y de mi corazón es gracias. Gracias una ocasión más por enseñarme a apreciar la diferencia como un espacio de respeto, de diálogo, de crecimiento y por dejarme poner mis capacidades al servicio de la patria y sobretodo por mostrarme que cuando de servir se trata no hay cansancio, enfermedad o barrera que no se pueda superar. **AMLO** dijo que decidió dar a conocer la salida de **Tatiana Clouthier**, pues no podía salir por la puerta de atrás. Recibí un escrito de **Tatiana Clouthier** en donde me comunica que desea retirarse del Gobierno, no así de la lucha de la transformación del país y respetamos su decisión, insistimos para que se quedara pero es una mujer con convicciones, con criterio y ha tomado está decisión de dejar la Secretaría de Economía. Agradecerle mucho por su contribución, por su apoyo, no puede ella salir por la puerta de atrás.



## SANTIAGO CREEL MIRANDA; TURNA A COMISIÓN MINUTA SOBRE GUARDIA NACIONAL, NADIE EN SU SANO JUICIO QUIERE QUE LAS FUERZAS ARMADAS SE QUEDEN EN LOS CUARTELES

El presidente de la Mesa Directiva, diputado **Santiago Creel Miranda**, dio a conocer que la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió el pasado martes 4 de octubre, la minuta que reforma el artículo Quinto Transitorio del “Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional”, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 26 de marzo de 2019, que el Senado de la República devuelve para los efectos de la fracción E del artículo 72 Constitucional. Precisó que como se acordó en la sesión pasada, se recibió y se turnó de inmediato a la Comisión de Puntos Constitucionales la minuta, para su análisis y dictamen. **Santiago Creel Miranda** aseguró que nadie en su sano juicio desea que las Fuerzas Armadas se queden en los cuarteles y no salgan a cumplir sus funciones de seguridad nacional, de seguridad interior y cuando el país entra en situaciones de desastre. Agregó que deben estar presentes activas e intervenir en buena parte de lo acontece con el crimen organizado. Al fijar su posicionamiento sobre la votación sobre el uso de las Fuerzas Armadas hasta el 2028 en el Senado de la República, **Creel Miranda** aseguró que es totalmente reprobable, porque, prorroga el desastre de la estrategia de seguridad pública por cuatro años del próximo sexenio y va a ocurrir lo mismo por el efecto guillotina. Y yo quiero decirlo con toda claridad, que, en vez de cuidar y defender a las Fuerzas Armadas, las están orillando asumir una responsabilidad que no les corresponde y que, además, las están obligando a hacer de manera inconstitucional, y que eso va traer consecuencias muy graves hacia el futuro. El Presidente de la Mesa Directiva expresó su reconocimiento a las y los senadores del PRI, Movimiento Ciudadano, Grupo Plural y Acción Nacional que votaron en contra de la reforma, de un régimen y de una mayoría, a pesar de todas las presiones y de todo lo que ha venido ocurriendo en los últimos días. Con respeto a una eventual Reforma Electoral, destacó que si es una reforma que va afectar la independencia, que va afectar la autonomía del INE o su integración o sus facultades o que le va impedir hacerse cargo de los procesos electorales en debida forma o si se va a mermar algunas de sus facultades, estaremos por supuesto en contra. Afirmó que seguirá ejerciendo a cabalidad sus facultades constitucionales y los ordenamientos parlamentarios, por lo que por supuesto que puedo presentar Controversias en el momento que así lo determine o porque considere que deba yo defender la competencia y las funciones constitucionales de la Cámara de diputados.

## SENADOR RICARDO MONREAL; PRESENTA LIBRO “ERRAR ES HUMANO, RECTIFICAR ES POLÍTICA”

El coordinador de la bancada de Morena, **Ricardo Monreal**, da a conocer que el colectivo Juventud Real, invita a la presentación de su libro “Errar es humano, rectificar es política”, el próximo sábado 8 de octubre. Lugar: Teatro F.E.T.S.E Valentín Gómez Farías 4, Col. San Rafael, Alcaldía Cuauhtémoc, CDMX.

## ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; COMPARECERÁ EN SAN LAZARO EL 25 DE OCTUBRE PARA COMENZAR ANÁLISIS DEL CUARTO INFORME DE GOBIERNO

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, comparecerá el 25 de octubre para comenzar el análisis del cuarto Informe de Gobierno, una vez que pase la glosa iniciada en la Cámara de Diputados. En la glosa en materia de política interior, las bancadas cruzaron posturas y se revisó el riesgo que implica el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). El PRI dijo que solicitará la comparecencia de la titular de la Secretaría de Seguridad, **Rosa Icela Rodríguez**, y de la Guardia Nacional, **Luis Rodríguez Bucio**, por la violencia en Jalisco. **Rubén Moreira**, coordinador del PRI, señaló que entre las preguntas que se le harán a la funcionaria está ¿por qué en ese momento de emergencia traía al subsecretario haciendo campaña para ser gobernador de un estado?. No obstante, la propuesta de Morena es que **Rodríguez** comparezca ante comisiones hasta el 7 de diciembre. Durante la glosa, la oposición resaltó que asesinatos y desapariciones continúan en aumento; Morena insistió en que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** enfrenta el problema con valor y la política de no combatir la violencia con más violencia, sino con abrazos y no balazos se mantendrá. **Graciela Sánchez Ortiz** de Morena, exclamó: Ya se les olvidó que un presidente alcohólico detonó la guerra sucia, que estuvo del lado del narcotráfico y que, gracias a él, hoy vivimos unos momentos en México muy complejos. **Paloma Sánchez Ramos** del PRI, expuso que México vive la peor crisis de seguridad de la historia. Este gobierno normalizó la violencia y peor, es indiferente ante ella. Mienten con descaro sobre la realidad con sus otros datos. No importa qué ciudades son atacadas por el crimen organizado, la política de Morena es abrazar y liberar a los criminales. Sobre el caso Ayotzinapa, expresó: No nos conforma ver la caída de un coronel y varios, aunque sean muchos, generales. Que paguen, y con intereses, los que firmaron las sentencias fatales, y convirtieron la banda presidencial en una banda de facinerosos y traidores.



## SRE; AGRADECE RESPALDO DE LA CNPJ A LA DEMANDA DEL GOBIERNO DE MÉXICO CONTRA LAS EMPRESAS DE ARMAS EN EEUU

La Secretaría de Relaciones Exteriores agradeció a la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia (CNPJ), su respaldo a la demanda del Gobierno contra las empresas de armas en Estados Unidos. La Conferencia Nacional de Procuración de Justicia (CNPJ), es un órgano colegiado, integrante del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Está encargada de generar y dar seguimiento a las estrategias, acciones y política necesarias para el combate a la delincuencia, la investigación del delito y la seguridad jurídica en el país. El tráfico de armas y la violencia que genera tienen una relación estrecha con estos ámbitos, motivo por el cual la CNPJ expresó por medio de un comunicado su respaldo a la demanda civil del Gobierno de México contra empresas de armas en Estados Unidos. La CNPJ reconoce el papel que desempeñan las empresas fabricantes y distribuidoras de armas, que por medio de prácticas comerciales negligentes e ilícitas promueven el tráfico de armas a nuestro país. La Conferencia destaca también que el tráfico ilícito de armas es la fuente principal de abastecimiento de las organizaciones criminales en México. Menciona acciones que han adoptado las instituciones de procuración de justicia, junto con iniciativas federales, para combatir el tráfico de armas. Por ejemplo, el desarrollo del Registro Criminal de Armas de Fuego como herramienta de trazabilidad y análisis criminal en la investigación de conductas asociadas al uso de armas de fuego, así como el impulso decidido al uso de estudios forenses en prueba de disparo y huella balística. El pronunciamiento de la CNPJ demuestra la prioridad que confiere el Gobierno de México al combate del tráfico de armas desde todos sus ámbitos y niveles, empleando todas las herramientas a su alcance. Asimismo el posicionamiento de la CNPJ se suma a las múltiples expresiones públicas de apoyo a las acciones legales del Gobierno de México y a los escritos de amigos de la corte presentados por académicos, procuradores estatales y fiscales de distrito en Estados Unidos, gobiernos de América Latina y el Caribe, así como por grupos de la sociedad civil en Europa y México.

## CANCILLER MARCELO EBRARD; RENUNCIA DE TATIANA CLOUTHIER NO PONE EN RIESGO LAS PLÁTICAS DEL T-MEC

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), **Marcelo Ebrard Casaubón**, señaló que la renuncia de **Tatiana Clouthier** como secretaria de Economía no pone en riesgo las pláticas del T-MEC, ya que las conversaciones continuarán, en espera de que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** nos indique quién va a hacerse cargo de la Secretaría, pero no estimaría yo que se vayan a entorpecer esas conversaciones porque hay todo un equipo trabajando de la Secretaría de Economía y de la propia Cancillería y eso no va a suceder. Adelantó que la próxima semana acudirá a Washington, a una reunión sobre el Entendimiento Bicentenario de seguridad con funcionarios estadounidenses. Por parte de Estados Unidos, el encuentro será coordinado por el secretario **Antony Blinken**, además estará también el secretario de Seguridad Nacional, **Alejandro Mayorkas**, el fiscal de los Estados Unidos, **Merrick Garland**, por parte de México asisten: el canciller, los integrantes del Gabinete de Seguridad: el secretario de Defensa, el secretario de Marina, la secretaria de Seguridad, **Luis Rodríguez Bucio**, de la Guardia Nacional, y **Alejandro Gertz Manero** estará también presente porque va a estar su homólogo estadounidense. Respecto a los temas que se abordarán el canciller precisó que el encuentro contempla cuatro temas: tráfico de armas, tema importante para México, la reducción del número de armas que llegan a México; el tráfico de fentanilo; el tráfico y trata de personas y el comercio seguro en la frontera, entre otros de los temas principales que van a tratar.

## DIPUTADA GABRIELA MARTÍNEZ; DIPUTADOS FEDERALES ABORDAN POLÍTICA ECONÓMICA DEL CUARTO INFORME DE GOBIERNO

La diputada **Gabriela Martínez Espinoza** (Morena), informó que diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en una primera ronda de participaciones, externaron comentarios sobre la política económica, en el marco del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal. Hay un entorno sólido y alentador. Expresó que hay un entorno sólido y alentador en el país, toda vez que se han considerado proyectos de inversión pública en regiones históricamente marginadas y olvidadas como la construcción de la Refinería Dos Bocas y el Tren Transístmico en el sureste del país. Resaltó que durante los dos primeros trimestres del 2022 el Producto Interno Bruto demostró una sólida recuperación en la actividad económica y el sector de servicios del 98.1 por ciento respecto a su nivel antes de la pandemia, la cual estuvo en los subsectores de comercio, transporte, esparcimiento y alojamiento. El país va en franco retroceso económico. Del PAN, el diputado **Jorge Ernesto Inzunza Armas** dijo que México va en franco retroceso económico, al ser el único país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que no otorga apoyos a las pequeñas y medianas empresas, por lo que un millón 600 mil empresas han cerrado en los últimos tres años. El diputado **Brasil Alberto Acosta Peña** (PRI) mencionó que esta administración no utiliza al progreso económico, científico y tecnológico para ponerlo al servicio del pueblo, sino que les otorga dinero; por tanto, no impulsa mecanismos del trabajo productivo y, con ello, hace atendida a la gente. Subrayó que se ha reducido el pronóstico de crecimiento por parte de la OCDE de tres al 1.5 por ciento para 2023 y hay especialistas que han adelantado que habrá una severa crisis; es decir, los elementos de la realidad muestran que no se ve la luz al final del túnel, por lo que sólo la fuerza del pueblo organizada, educada y consciente será capaz de parar el tren de la Cuarta Transformación.



Buen desempeño de México en materia económica. El diputado **Juan Luis Carrillo Soberanis** (PVEM) mencionó que un ejemplo del buen desempeño de México en materia económica es el tipo de cambio; la divisa mexicana se ha mantenido estable en los últimos meses frente al dólar. Esto se debe al buen manejo de aspectos fundamentales para la economía mexicana, que ha permitido la ausencia de un desequilibrio externo significativo, un déficit presupuestal manejable, un flujo creciente de remesas y un sistema bancario bien capitalizado. Por el PT, el diputado **Reginaldo Sandoval Flores** señaló que el objetivo de la política económica del gobierno es impulsar un crecimiento y desarrollo económico que se refleje en un mayor bienestar y una mejor calidad de vida de la población, teniendo como eje principal el combate a la corrupción, del cual han ingresado a las arcas públicas para beneficio de la mayoría 2.4 billones de pesos en cuatro años. En el tema del empleo, en el año que estamos analizando se crearon 800 mil empleos más que ingresaron al Seguro Social y estamos con 21 millones 409 mil empleos. **Manuel Jesús Herrera Vega**, diputado de MC, expresó que el gobierno ha fallado en sus tres principales promesas de campaña: no acabó con la corrupción, no regresó a los militares a los cuarteles y, sobre todo, no trabajó primero para los pobres. De hecho ha tenido muy mal desempeño económico porque ha tomado decisiones con base en el capricho y no le ha importado la prosperidad del país; los más pobres se han multiplicado y siguen siendo los más vulnerables. Del PRD, el diputado **Miguel Ángel Torres Rosales** afirmó que a cuatro años de gobierno no hay una política económica, solo decisiones rápidas y no articuladas frente a los problemas que se han ido presentando y en muchos casos ocurrencias espontáneas. En pandemia, no hubo una estrategia; en la reactivación, no hubo una estrategia y ahora no hay una estrategia. En cuatro años se ha decrecido 0.2 por ciento con 6. 2 millones más de mexicanas y mexicanos que viven en la pobreza y con una inflación que supera el 8 por ciento y donde los productos de la canasta básica reportan incrementos por arriba del 14 por ciento.

### **MARCOS AGUILAR; AMLO IMPUSO SU ESTRATEGIA DE MINIMIZAR LAS COSAS IMPORTANTES, COMO LA RECIENTE VIOLACIÓN A LA SEGURIDAD DEL ESTADO MEXICANO**

El vocero nacional, **Marcos Aguilar Vega**, señaló que un verdadero monumento al absurdo, a la soberbia y a la negligencia, la descalificación que hizo el Presidente al hackeo de información que sufrió la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) y el riesgo inminente que implica. Para variar **AMLO** impuso su estrategia de minimizar las cosas importantes que suceden y saltan a la luz pública, empezando con su salud. El estado físico del Presidente de un país es un asunto de seguridad nacional, y en este caso bajo el clima de inseguridad que vivimos se convierte en un tema de gobernabilidad. Lo cierto es que gracias a su política de austeridad se permitió un golpe informático de esta naturaleza, ya que desestimó la adquisición de programas de software de máxima seguridad. Y ahora lo que no entiende o no quiere entender el Presidente, es que a su cargo sucedió la más grande violación a la seguridad del Estado mexicano de cual se tenga memoria. Quizás empiece a tomar las cosas en serio a partir de que ha comenzado a circular información que deslegitima primero la lucha contra el crimen organizado debido a las presuntas alianzas de gobiernos morenistas con grupos delincuenciales que se expone en los documentos hackeados por Guacamaya; y segundo que han quedado expuestos más de mil casos de abuso sexual que van desde la violación hasta la tortura por parte del Ejército en medio de la obsesiva pretensión del Presidente por militarizar México. Todos tenemos claro que el propósito de **AMLO** es aplicar un sistema dictatorial en el marco de un país que hoy goza de libertad y democracia.

### **PT; BUSCA QUE CREEL PUEDA INTERPONER UNA CONTROVERSIA CONSTITUCIONAL.**

El Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados busca prohibir que el presidente de la Mesa Directiva, pueda interponer una controversia constitucional. Y es que una vez que llegue la reforma que amplía la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, hasta 2028, este recurso que se interpone ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), puede utilizarse para frenar la reforma impulsada por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. **Margarita García García**, diputada del PT, es quien promueve reformar los artículos 23 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos y 233 del Reglamento de la Cámara de Diputados, pero esta restricción plantea que se haga una excepción a cuando sea avalado previamente por el Pleno. El presidente de la Cámara no podrá interponer, por sí mismo, demanda de controversia constitucional. La única manera en que podrá presentar una controversia constitucional será bajo el procedimiento establecido en el numeral 1 del artículo 233 del Reglamento de la Cámara de Diputados, que contempla la discusión y aprobación por parte del Pleno de la Cámara. La legisladora explica que este cambio tiene como objetivo garantizar la imparcialidad de quien ocupe ese cargo provenga del partido que provenga, salvaguardando así la institucionalidad debida. La Cámara de Diputados contempla que el legislador que pretenda interponer una demanda de controversia constitucional deberá presentar solicitud por escrito ante la Junta de Coordinación Política (Jucopo) la cual solicitará a la Mesa Directiva que el área jurídica de la cámara emita, en un plazo no mayor de cinco días, una opinión técnica sobre los argumentos para la procedencia o improcedencia de la misma. En caso de ser procedente se someterá a votación del Pleno. La última vez que un presidente hizo uso de esta facultad fue con la panista **Laura Rojas**, quien presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), una controversia constitucional sobre el acuerdo emitido por el Ejecutivo Federal, que preveía mantener a las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

07/10/2022

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

## JOE BIDEN; ADVIERTE DE UN POSIBLE ARMAGEDÓN NUCLEAR POR PARTE DE RUSIA

El presidente de Estados Unidos, **Joe Biden**, advirtió un posible ataque nuclear por parte de Rusia, **Vladimir Putin** no está bromeando cuando habla del uso potencial de armas nucleares tácticas. No nos hemos enfrentado a la perspectiva del Armageddon desde, **John F. Kennedy** y la crisis de los misiles cubanos.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[@hectormunoz](https://twitter.com/hectormunoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/hectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz